

Au sommaire

- Edito : Des réponses rapides, des services urbanisés et de nouveaux chantiers
- A la une : Création du collège des Groupements Régionaux d'Appui au Développement de la e-santé (GRADeS)
- Accélérer les résultats aux tests Covid-19
- Lauréats ARS/Région "Solutions numériques Personnes Âgées / Handicap"
- Actualités des services et outils : SPICO Discussions, Medimail
- Actualités e-santé
- Marchés Publics
- Postes à pourvoir

Des réponses rapides, des services urbanisés et de nouveaux chantiers

Répondre très rapidement aux besoins urgents issus de la situation épidémique tout en poursuivant les travaux pour ancrer le numérique dans les pratiques des professionnels de santé et du social, l'exercice d'équilibre continue.

Les équipes sont préparées à la relance des services numériques COVID-19, selon le plan de réarmement mis en place par l'ARS, et aux nouvelles demandes. Ainsi un outil numérique, LBM-19, a été mis en place en quelques jours pour assurer une remontée bi-hebdomadaire des éventuelles difficultés rencontrées par les Laboratoires de Biologie Médicale réalisant les analyses de tests Covid-19. Depuis fin septembre, ce formulaire en ligne fournit un taux de réponse adapté pour permettre à l'ARS Occitanie de piloter les capacités et les tensions sur les territoires.

Parallèlement, l'accès aux nouvelles plates-formes régionales de télémédecine et de coordination progresse. La migration des usages depuis différents systèmes d'information de télémédecine vers la plate-forme régionale Téléo s'achèvera dans quelques semaines, 600 établissements sont déjà déployés pour trois modules (généraliste, AVC/urgences et échange d'imagerie, téléconsultation directe). Le 2 novembre, le module Discussions de SPICO (Système de Partage d'Informations et de Coordination en Occitanie) sera mis à disposition des professionnels des secteurs sanitaire, médico-social et social. Cette messagerie instantanée sécurisée facilitera leurs échanges, notamment en mobilité.

Deux nouveaux projets ont été confiés par l'ARS au Groupement, dans le cadre des démarches numériques nationales pour le médico-social (ESMS numérique) et l'accès aux soins non programmés (projet SAS_Services d'Accès aux Soins). Pour la mise en œuvre de l'ambition « ESMS numérique », inscrite dans la feuille de route nationale (action 20), le Groupement est chargé de l'animation, l'organisation et le suivi des groupes de travail d'un collectif régional rassemblant une centaine de responsables de structures et services médico-sociaux.

Alors que les activités augmentent nettement, en lien avec les stratégies régionales et nationales, des synergies se renforcent. La constitution d'un collège des Groupements Régionaux d'Appui au Développement de la e-Santé (GRADeS) représente une étape importante pour porter une vision commune et dynamiser la collaboration entre GRADeS comme avec les acteurs nationaux.

Jean-Christophe Zerbini, Directeur général e-santé Occitanie

Inter-régions



GROUPEMENTS RÉGIONAUX D'APPUI AU DÉVELOPPEMENT DE L'E-SANTÉ

Actualités e-santé

Création du collège des Groupements Régionaux d'Appui au Développement de la e-santé (GRADeS)

Les directions des 17 Groupements Régionaux d'Appui au Développement de la e-Santé créent le collège des GRADeS afin de porter une vision commune et dynamiser la collaboration entre GRADeS comme avec les acteurs nationaux. La création de cette instance représentative de tous les GRADeS permet de parler d'une seule voix, plus forte, et de faciliter les échanges avec les instances nationales du numérique en santé. Espace de dialogue et de mutualisation entre directrices et directeurs de GRADeS, le collège est également un vecteur de synergies, par exemple en identifiant les régions pionnières sur des sujets spécifiques pour profiter ensuite, collectivement, de leur avancée. Le collège des GRADeS sert l'ambition de contribuer davantage, par l'expertise et l'expérience à l'échelon régional, aux innovations e-santé en France.

► Lire l'article



Services régionaux e-santé

Accélérer les résultats aux tests Covid-19



L'ARS Occitanie a mis en place un pilotage des capacités et des tensions des Laboratoires de Biologie Médicale réalisant les analyses de tests Covid-19. L'outil numérique LBM-19, un formulaire en ligne, permet une remontée bi-hebdomadaire des éventuelles difficultés rencontrées par les laboratoires (RH, matériel...) suivie d'actions pour résoudre ces tensions.



Actualités e-santé en région

Lauréats ARS/Région "Solutions numériques Personnes Âgées / Handicap"

L'Agence régionale de Santé copilotent et cofinancent 3 projets pour faire émerger en région des solutions numériques réduisant les inégalités d'accès aux soins pour les personnes en situation de handicap et/ou les personnes âgées en perte d'autonomie. Découvrez les trois lauréats !



Actualités des services

Services Coordination

Lancement de SPICO Discussions début novembre !

La messagerie instantanée sécurisée permettra à tous les professionnels du sanitaire, du médico-social et du social d'échanger en toute sécurité et en mobilité.

Rapide et confidentiel, SPICO Discussions va simplifier l'échange instantané d'informations et accompagner la coordination des prises en charge.

Services Echange et Partage

Une mise à jour majeure de Medmail est prévue le 3 novembre. De nombreuses nouvelles fonctionnalités seront disponibles : auto-enregistrement des brouillons, amélioration de la recherche dans les annuaires, augmentation du nombre maximal de pièces-jointes (dans la limite de 50 Mo), meilleure identification des contacts dans les annuaires, réorganisation des paramètres du compte, messages d'absence programmables, ... Si vous voulez avoir un aperçu de la nouvelle interface, plus moderne, sans attendre, consultez l'espace utilisateur ! Le 3 novembre, à la première connexion, les utilisateurs seront invités à réinitialiser leur mot de passe et à se connecter ensuite en authentification forte, avec leur carte de professionnel de santé ou un avec un code reçu par e-mail.

#MaSanté2022

Campagne "« Pour ma santé, je dis oui au numérique »"



Le Ministère des Solidarités et de la Santé par sa Délégation ministérielle au Numérique en Santé (DNS) lance une campagne nationale auprès de tous les Français pour renforcer le lien de confiance et mettre en avant les bénéfices du numérique en santé dans le respect des droits des usagers et des bonnes pratiques des professionnels. Cette campagne s'articule autour de 4 pastilles vidéos mettant à l'honneur la confiance de Patrick, Maya, Marion et Agnès dans le numérique en santé et les garanties qu'il offre.



Actualités e-santé

#masanté2022

La Délégation ministérielle au Numérique en Santé organise les Talents de l'e-santé le 10 décembre_2020 après-midi. L'objectif est de valoriser le caractère remarquable (dans la conception, le développement, l'accompagnement au déploiement, l'impact) de réalisations menées par les professionnels de santé/structures sanitaires et médico-sociales, industriels, et institutionnels. Le concours est ouvert à tous les acteurs du numérique en santé. Les projets doivent avoir déjà été mis en œuvre sur le terrain et avoir des usages réels. Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 8 novembre_2020 à minuit.

#masanté2022

Les Assises Citoyennes du Numérique en Santé auront lieu le jeudi 19 novembre_2020 de 14h à 18h en visio-conférence. Cette grande restitution publique, dont les citoyens seront les acteurs principaux, mettra en lumière la démarche exploratoire menée jusqu'ici, et les grands enseignements qui en découlent, sous forme d'un débat vivant, animé par Michel Cymes, qui réunira sur scène des témoins citoyens, des experts études, un philosophe expert en éthique... Inscrivez-vous à cet événement en ligne.

Marchés Publics

Notifications

L'accord-cadre relatif à la Tierce Maintenance Applicative (TMA) des applications en vue de répondre notamment aux besoins de maintenance corrective, préventive, adaptative et évolutives des applications, a été notifié le 22 septembre à la société EOLE Consulting.

Postes à pourvoir

Référent(e) ESMS Numérique

Rattaché(e) à la Responsable Développement, au sein du département « Déploiement et Usages », vous êtes le(la) référent(e) de la filière médico-sociale au sein du groupement et auprès des professionnels du secteur. Vous prenez en charge l'animation du collectif médico-social et numérique régional et vous portez certaines actions d'accompagnement et déploiement d'outils numériques. Voir l'annonce

Coordonneurs(trices) d'activité Télé médecine

Au sein de l'équipe Télé médecine, vous êtes chargé(e)s, sur votre département, de développer et de pérenniser les usages des services télé médecine déployés par le groupement dans le secteur médico-social. Deux postes sont à pourvoir sur deux départements parmi l'Ariège, l'Aude, les Pyrénées-Orientales, le Tarn-et-Garonne. Voir l'annonce

Chargé(e) de mission Déploiement & Usage

Sous la responsabilité du chef de projet Orientation du département « Déploiement et Usages », vous participez plus particulièrement aux phases de déploiement de l'outil ViaTrajectoire auprès des établissements sanitaires et médico-sociaux, des professionnels libéraux ainsi qu'à l'accompagnement des utilisateurs afin de garantir des usages pérennes de l'outil. Voir l'annonce

Animateurs(trices) territorial e-santé

Sous la responsabilité du responsable d'animation territoriale, vous accompagnez au quotidien les professionnels et institutionnels de votre territoire à chaque étape de la transition : de la prise de conscience du besoin de changement en sensibilisant les acteurs à la pérennisation du changement en valorisant les usages et en proposant un suivi dans la durée. Quatre postes d'animateurs territoriaux e-santé sont à pourvoir basés à Carcassonne (Aude), Gaillac ou Albi (Tarn), Béziers (Hérault) et Auch (Gers). Voir l'annonce

E-SANTÉ OCCITANIE

10 rue des trente-six ponts
31400 Toulouse

05 67 20 74 00



esante-occitanie.fr